

INAUGURATION D'UNE PLAQUE EN L'HONNEUR DE TROIS JUSTES

Pour saluer leur courage

Mercredi 15 août, à 10 heures, devant le presbytère à côté de l'Église, dans le cadre de la célébration de la libération de la ville, une commémoration avait lieu en l'honneur de trois Justes ayant aidé des personnes d'origine juive pendant la Seconde guerre mondiale.

Organisée par le comité français pour Yad Vashem, l'Union départementale de Haute-Savoie des combattants volontaires de la Résistance, et l'Association culturelle israélienne d'Évian, avec le soutien de la municipalité, cette cérémonie était l'occasion d'inaugurer une plaque en hommage d'Albert Simon, curé-plébain, Simon Gallay, vicaire, et Pierre Mopty, prêtre.

« Les paroles s'envolent, seuls les écrits restent, surtout ceux gravés dans le granit, a déclaré Herbert Herz, délégué régional du Comité français pour Yad Vashem. Et de poursuivre : « Aussi nous a-t-il paru nécessaire de réaliser cette plaque pour perpétuer le souvenir de trois hommes de bien, trois prêtres, qui il y a maintenant près de soixante ans au temps sombre de l'occupation, n'ont pas hésité à tendre une main secourable et fraternelle à leur prochain en détresse, au péril de leur propre vie. [...] Que cette plaque nous aide à garder vivante la mémoire de ces hommes, de ces Justes, qui nous ont donné une admirable leçon de courage et d'humanité. »

L'aide de ces Justes était nécessaire. Cédant aux exigences des Allemands, le gouvernement de Vichy organisa une rafle sur tout le territoire de la zone libre. Nombre de juifs tentèrent de se réfugier en Suisse. Les trois Justes évianais ont accueilli, caché, et aidé des juifs à rejoindre la Confédération helvétique via le lac, avec la contribution de passeurs bénévoles et d'inconnus sans qui rien n'aurait pu se faire.

Après les plaques posées à Annemasse, Douvaine et aujourd'hui à Évian, c'est la ville de Thonon qui devrait dans l'avenir honorer ses Justes, en plus du Memorial national situé dans la forêt de Ripaille.



Le public était venu nombreux pour assister à cette cérémonie.



La médaille des Justes est la reconnaissance décernée à ceux et celles ayant sauvé des juifs sous l'occupation.



M. Herz a rendu hommage aux actions des Justes.